

16 Provinces

Haut-Ogooué/Franceville/Formation au centre hospitalier régional Amissa Bongo

Pour une amélioration de l'offre de services



La direction générale d'Amissa engagée dans l'amélioration de l'offre de services.



Personnel d'exécution et médecins prenant part au séminaire.

N.O.

Franceville/Gabon

DES agents de la sécurité, aux techniciennes de surface en passant par le jardinier et le personnel du restaurant, c'est la totalité des effectifs qui était au rendez-vous du séminaire de formation organisé, cinq jours durant, par la direction générale du Centre hospitalier régional Amissa Bongo. Les travaux ont été lancés en présence du préfet de la Mpassa, Charles Gustave Yvon Poyo, dans la

salle de conférences de l'hôpital.

Le directeur général de cet établissement hospitalier, Virginie Lekouta Letsiayi, a supervisé cette formation parrainée par le ministère de la Santé et la Prévoyance sociale, en vue d'améliorer l'offre de services qui s'est progressivement dégradée au sein de cette structure hospitalière. « La guérison d'un malade va de l'accueil à l'orientation vers les services compétents. Si depuis le portail le malade est frustré, et qu'à la réception il est mal accueilli, chez les infir-

miers chargés de l'orientation vers un médecin, il subit des mauvais traitements, nous n'aurons rien fait qui puisse aider ce patient à recouvrer la guérison qu'il est venue chercher. Il est temps que ces mauvaises habitudes prennent fin et que le malade, notre raison d'être, soit mieux pris en compte », a confié Virginie Lekouta Letsiayi. Cette session à laquelle participaient les agents d'exécution et à laquelle se sont joints les infirmiers et les médecins, s'est articulée sur un certain nombre de

thèmes. En prélude, il a été fait une présentation générale du centre hospitalier régional Amissa Bongo, depuis son inauguration en mai 2003 jusqu'à nos jours. Ensuite, les participants ont pu, tout au long de la formation, s'imprégner de la déontologie administrative dans la fonction publique, de la déontologie hospitalière et du fonctionnement des départements médicaux. En plus des notions du secourisme, de la facilitation humanitaire et du circuit des patients, en passant par l'hygiène hospitalière,

celle de la restauration hospitalière (maniement des appareils de cuisine, confection des repas, leur spécificité des repas par pathologie et la répartition). Autres volets passés en revue, la lutte contre les maladies et l'intoxication alimentaire, la supervision et la surveillance, la sécurité au travail, l'économat et l'achat et gestion des stocks, l'environnement et la gestion des espaces verts. « Cet atelier fait partie du plan de développement des ressources humaines du Centre hospitalier régional Amissa

Bongo. C'est un processus qui va s'étendre jusqu'en fin d'année. Nous voulons mettre en place une nouvelle politique et que chacun, à son niveau, soit performant, de telle sorte que le travail se fasse correctement. En adéquation avec les textes », a indiqué le directeur des ressources humaines, Lucien Aimé Mbadinga.

En somme, certains participants externes de l'hôpital ayant pris une part active à cette session pourront, avec les connaissances ainsi engrangées, être directement recrutés.

Estuaire/Ntoum/Vie des associations

"Essoula-Amitié" : susciter une plus large ouverture



Anastasie Bekale Ntoutoume, présidente de l'association Essoula-Amitié de Nkok.



Une membre de l'association heureuse de recevoir sa tontine.



Le président d'honneur, Aloïse Bekale Ntoutoume (premier plan) a assisté à la rencontre.

PSNB

Ntoum/Gabon

INVITÉE à la 14e édition du forum de l'African growth and opportunity act (Agoa) qui s'est tenue au mois d'août à Libreville, l'association Essoula-Amitié, pilotée par Anastasie Bekale Ntoutoume, a réuni ses membres dernièrement à Nkok, dans le 2e arrondissement de la commune de Ntoum, afin d'évaluer les actions entreprises par le groupe. Tranchant avec le principe des retrouvailles au domicile de la présidente, siège de la structure, les compo-

santes de l'association ont choisi de délocaliser la rencontre à la résidence d'une des adhérentes, membre du bureau directeur, à Elane. Au menu, le bilan de la participation au forum AGOA, qui a offert quelques bonnes opportunités. Les membres d'Essoula-Amitié s'en réjouissent d'ailleurs, au regard des bénéfices engrangés, son nom ayant été inscrit sur les tablettes de cette importante rencontre. Une participation qu'il compte capitaliser pour le plus grand bien de ses adhérentes.

L'association a enregistré de nouvelles adhésions, signe que son action a

porté des fruits au-delà même de Nkoltang et Essoula, ce qui est de bon augure, comme l'a reconnu Anastasie Bekale Ntoutoume, lauréate (avec l'association) du Grand prix du président de la République, en 2013. Elle a rappelé que ce combat, qui passe par l'autonomisation et l'indépendance économique des femmes, a été compris tout de suite par ses congénères de cet arrondissement. Elle en veut pour preuve le fait que, depuis 2014, celles-ci ont rassemblé leurs énergies pour mettre sur pied cette association, se félicitant des lendemains meilleurs de son entité.



Les autres adhérentes lors de la réunion.